
El Inquisidor 

Síndicos y Regidores de Acámbaro aprueban gestionar un crédito de 36 mdp.   

En una gira de trabajo, no faltan los ‘pegoles’ o los advenedizos.  

Por fin, rehabilitarán el Templo del Hospital del Siglo XVI de Acámbaro.  

Supervisan la obra de pavimentación de la Prolongación Morelos.  

 

AMIGOS.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró el pasado 5 de mayo de 2023, que 

llegó a su fin la pandemia, aunque no la presencia del virus, ooorale!!!. De hecho, es la noticia más 

esperada de los últimos tres años. El 11 de marzo de 2020, la OMS declaró el estado vigente de la 

pandemia, luego de ubicar el problema en un mercado popular de Wuhan, en China. No falta quien 

diga que el virus chino de Wuhan fue detectado desde agosto de 2019, pero ‘explotó’ el problema a fines 

de diciembre de ese año y comienzo de enero de 2020. El contagio llegó rápidamente a todo el planeta y 

comenzaron también los decesos. Hoy en día, la OMS revela que hubo más de 765 millones de 

infectados y más de 20 millones de muertos, qué barbaridad!!!. En la ‘regulación’ de la pandemia 

mucho incidieron las vacunas, que con tecnología especial estuvieron listas en tiempo récord, muy a 

diferencia de lo que sucedió durante la pandemia de la fiebre española en los años de 1917-18 cuando 

no había esta clase de condiciones en el mundo de la medicina. Pero, dejemos el tema y vayamos a las 

acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que “gobiernan” al pueblo con 

soberbia, gachos!!!: 

1.- Síndicos y Regidores de Acámbaro aprueban gestionar un crédito de 36 millones de pesos.- El 

martes 9 de mayo, en una sesión ordinaria que tuvo lugar a las 2 de la tarde, según el “Orden del Día”, 

los Síndicos y los Regidores del Ayuntamiento del período 2021-2024 aprobaron por unanimidad, que 

la Tesorería a cargo de Claudia Salinas, la tocaya de Claudia “La Pollita “Silva, gestione un crédito por 

hasta 36 millones de pesos, tómala!!!. El dinero sería empleado en su mayoría para la construcción de 

camios rurales, incluyendo el Libramiento Suroriente Zinapécuro-Acámbaro-Tarandacuao. La 

propuesta la hizo Silva Campos, en la sesión ordinaria número 72 del actual período, por lo que los 

ayuntales la respaldaron, sin un mayor análisis. Ahora, se verá con qué banco es más factible lograr el 

crédito que vendrá a ‘engrosar’ el problema financiero del municipio, independientemente de que sea 

pagadero -se dijo-, a 10 años. Y es que la Tesorería del municipio tiene la carga de los más de 60 

millones de pesos que dice “La Pollita” que le dejó “Ales” Tirado en el período anterior, aunque éste 

asegura que fue de poco más de 30 millones de pesos. Así, en el corto y el mediano plazo, la Tesorería 

entrará nuevamente en crisis como ocurrió en octubre de 2018. Los Síndicos y Regidores del PAN, PRI, 

PRD, “Independiente” (o Sin Partido) y Movimiento Ciudadano (MC) levantaron la manota para 

autorizar la gestión del dinero. El crédito resolverá pocas necesidades y volverá a endeudar al 

municipio, si bien enfrenta otras cargas más en el presupuesto anual. Habrá entonces más deuda 

pública para que el Gobierno de Acámbaro, no el pueblo, “se vuelva a poner de pie” en el período 2024-

2027, no pues!!!. 

 

El Cabildo 2021-2024 endeudará otra vez al municipio por lo que el Gobierno 2024-2027 enfrentaría una crisis 

financiera. (En la foto está la regidora “Independiente”, Elena Sánchez, quien pidió licencia al cargo. La nueva titular 

de la Regiduría es Jacarely García) 



2.- En una gira de trabajo, no faltan los ‘pegoles’ o los advenedizos.- Libia García, la 

Secretaria de Desarrollo Social y Humano, quien suplió en el cargo a Jesús Oviedo, 

quien a su vez pasó a la Secretaría de Gobierno del Estado en donde laboraba la 

primera, visitó Acámbaro. En una gira de trabajo, entregó servicios municipales y 

atendió a pobladores de sitios como Irámuco y de la ciudad. En medio del recorrido, 

no faltó la foto para las prensa’s (de hacer tortillas) y junto con ello, la presencia de 

nuestros politicazos que sin hacer nada, sólo buscan el aplauso y los reflectores. Así, 

figuraron ‘gente de abolengo’ del PAN como el diputado Local César Larrondo, y la 

diputada Federal, Esther Mandujano, al igual que uno que otro ‘pegole’ o advenedizo, 

de esos que no faltan nunca como Filemón Gómez. Y es que para él, todo le hace 

suponer que ya es parte integral del PAN en Acámbaro. ¡Es de los que ya se acabaron 

al PRI, al PRD y al Redes Sociales y ahora va con el PAN!, jajaja. Qué cuate!. Por 

consiguiente, en las fotos no deja de asomar la cabeza para que lo vean, por aquello de 

que la tiene muy ‘chica’ y no se le distingue a leguas!!!, jajaja. Desde que él y otros del 

PRD anunciaron su “incorporación” al PAN, los grupos tradicionales que se sienten 

“Monarcas” de sangre azul, han expresado inconformidad. Con la adhesión de 

Filemón, el más molesto es Ramón Merino –Monchito, el Exabanderado a la Alcaldía 

en el 2015-, aunque no lo manifiesta públicamente. Y es que ambos -Filemón y 

Monchito-, fueron ‘enemigos’ en aquel entonces. File apoyó al Jerry Alcántar y a su 

Gobierno corrupto y Monchito era el abanderado a la Casa de Juárez 280. En 

aquellos momentos infames de la campaña, Monchito le dijo de todo a Filemón 

Gómez, pero ahora al paso del tiempo porque éste todo lo cura, son “compañeros de 

Partido”, qué barbaridad!!!. Este y otros casos sin duda, darán mucho de qué hablar, 

debido a la inmoderada “apertura política” del Partido. Por ahora, Filemón Gómez 

disfruta el instante de su nueva aventura política y espera un premio en el Gobierno 

de Claudia “La Pollita” Silva. Después de todo, es un Rey Midas, pero al revés: 

“¡Todo lo que toca, lo destruye!”, jajaja. A qué sucede con tanto ‘pegole’ y advenedizo 

en el Azul. A ver qué sucede!!!. 

 

Filemón Gómez, tercero de izquierda a derecha, ya se siente parte integral del PAN en Acámbaro, a pesar de la 

incomodidad que provoca en la “monarquía azul”. 

3.- Por fin, rehabilitarán el Templo del Hospital del Siglo XVI de Acámbaro.- Luego 

de que hace 20 años un famoso disque Comité (religioso) gestionó la construcción de 

un Auditorio en la zona de las Canchas del Convento del Templo del Hospital del siglo 

XVI en Acámbaro, pero que resultó fallido, el actual Párroco de la Iglesia de “San 

Francisco de Asís”, Fray Javier Gordillo Arellano, siempre dinámico, gestionó que el 

Gobierno del Estado que encabeza Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, apoye la 

rehabilitación del histórico recinto, mismo que fue construido entre 1529 y 1532. 

Como bien lo dijo el Padre Fray Javier Gordillo en una entrevista, el devenir de la 

localidad y de Guanajuato no se entiende sin este lugar desde el punto de vista 

religioso, pues es uno de los más antiguos. La finalidad es proteger el Templo y evitar 

que se derrumbe, puesto que el daño que recibió fue tal, que puede enfrentar este 

lamentable suceso. Y seguramente, en varias etapas, la obra quedará a salvo con todo 



el trabajo técnico que se llevará a cabo, bien!!!. Lo malo, es que aquel Comité -y sus 

miembros-, no recibirán sanción alguna; y menos, si quien estaba al frente de la 

Parroquia de “San Francisco de Asís”, el Padre Genaro Mújica, ya falleció. A este 

último, lo envolvieron en el ‘cuento’ chino del disque proyecto y autorizó los trabajos 

que resultaron un fiasco, dejando un gran socavón en el interior del Templo del 

Hospital. Los trabajos son urgentes -de hecho, lo eran desde fines de la primera 

década del siglo XXI-, pero no se había logrado el apoyo oficial. En aquel momento, se 

refirió que el costo de la obra sería de unos 80 millones de pesos; hoy en día, podría 

ser el doble o más, pero más costoso resultaría si el Templo se derrumba. Nosotros, 

estamos atentos al desarrollo de la rehabilitación, sin duda. Muy atentos!!!. 

 

Será rehabilitado el Templo del Hospital del siglo XVI; recibió serias afectaciones en su estructura desde hace 20 años, 

debido a un proyecto fallido para un auditorio. 

4.- Supervisan la obra de pavimentación de la Prolongación Morelos.- La obra de la 

Prolongación Morelos, entre Omega y Primero de Mayo, que sería la “carta de 

presentación” del trienio 2021-2024, fue supervisada por Claudia “La Pollita” Silva y 

la titular de la Secretaría de Desarrollo Social, Libia García, quien estuvo de gira de 

trabajo en el municipio. Ya oportunamente, comentamos la queja de los vecinos de la 

calle en el sentido de que no avanzaban los trabajos. Hoy en día puede decirse que “ya 

falta menos” para la inauguración, toda vez que si bien mi Claus cumplió con todo, en 

tiempo y forma, no lo había hecho el Gobierno estatal. Resuelto el problema, como es 

de esperar que así sea, se reveló que la rehabilitación tiene una inversión bipartita de 

14 millones 900 mil pesos. La Secretaría de Desarrollo Social hace lo propio al igual 

que el municipio con recursos del Ramo XXXIII del Ejercicio Fiscal 2022. La obra 

incluye la colocación 9,740 metros cuadrados de arroyo de concreto hidráulico; 829.16 

metros lineales de guarnición con miras a la construcción de una ciclovía del lado del 

Panteón Municipal y la construcción de 750 metros lineales de guarnición en ambos 

sentidos, que delimitarán la avenida. No falta la obligada señalización vial. Habrá 728 

metros lineales de tubería para la rehabilitación de la red de drenaje y alcantarillado 

sanitario y se construirán 10 pozos nuevos de visita; serán renivelados 10 existentes y 

las bocas de tormenta. También se rehabilitan 60 metros lineales de tubería de la red 

de agua potable, así como 60 tomas domiciliarias y la construcción de 3 cajas de 

válvulas. Por todo ello pues, la obra será la “carta de presentación” del actual 

Gobierno como en su tiempo lo fue la pavimentación de la Avenida “Primero de 

Mayo” desde su entronque en la salida a Morelia hasta la calle Aldama y que tuvo a 

su cargo el Gobierno de Eduardo Chacón Sámano (1992-94). Por cierto, esta obra 

nunca ha mostrado baches ni cuarteaduras; ojalá y la de mi Pollis sea igual y no 

resulte con este problema como se tenía con el tradicional asfalto. Ojalá. 



 

En breve será inaugurada la Prolongación Morelos de Acámbaro, esperando que por el uso continuo, no registre 

cuarteaduras ni baches 

Para concluir con el asunto del fin de la pandemia conforme a lo declarado por la 

Organización de la Salud (OMS), es de mencionar que el patógeno que causó la 

enfermedad es el SARS-CoV-2 que genera el coronavirus y a su vez, el COVID-19. 

Este último nunca ha tenido un origen claro: ni por el Gobierno chino ni por la OMS. 

La teoría de la conspiración indica que el virus fue elaborado en laboratorio del 

Instituto de Virología de Wuhan, si bien es un arma bacteriológica y por lo tanto 

militar. El propósito de su creación es ‘reducir’ la población en el planeta y ser un 

factor de presión política contra los gobiernos para someterlos a un Nuevo Orden 

Económico Internacional. En México tan sólo, la pandemia causó, oficialmente, más 

de 7.5 millones de contagios y 333,913 muertes; sin embargo y en vista de la 

manipulación de las cifras, este recuento podría ser el doble o triple. Qué 

barbaridad!!!. Los datos reales en cada país sólo los sabrán los Gobiernos y a nivel 

mundial, tal vez únicamente la OMS. Lo cierto, es que el virus chino de Wuhan fue un 

ataque a la comunidad internacional y que propició un ANTES y un DESPUÉS para 

la sociedad de nuestro tiempo. Ahora, en medio del complicado escenario, habrá que 

buscar el mejor beneficio posible de la contingencia como la aplicación permanente de 

las medidas sanitarias. El virus se queda entre nosotros, lamentablemente; como 

sucedió con el VIH-SDA, ooorale!!!. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, allí se ven. 

Suerte y hasta la próxima. Saludos. 

 


